

会議録

大城教育長	<p>これより令和3年度第3回教育委員会（臨時会）を開催します。</p> <p>本日は、全員出席です。</p> <p>それでは、日程第1「会議録署名委員の指名」であります。本日の会議録署名委員に、新城久恵委員を指名します。よろしくお願ひします。</p>
大城教育長	<p>次に日程第2「沖縄県教育委員会からの新型コロナウイルス感染症対策のための公立小学校、中学校への休業要請について」です。</p> <p>説明をお願いします。</p>
学校教育課 与那覇課長	(資料に基づき説明)
教育部長	(資料に基づき説明)
大城教育長	<p>与那覇課長と上地部長からの説明が終わりました。</p> <p>皆さんにご検討頂く時間をつくりたいと思います。</p> <p>暫く休憩します。</p>
	(休憩)
	(再開)
大城教育長	<p>再開します。</p> <p>日程を追加し、議案を提案します。</p> <p>日程第3「議案第5号 新型コロナウイルス感染症対策のための公立幼稚園、小学校、中学校の臨時休業について」を議案とします。</p> <p>説明をお願いします。</p>
学校教育課 与那覇課長	(資料に基づき説明)
大城教育長	説明が終わりました。質疑等があればお願ひします。休業要請の期間もこちらでは8日から20日までとありますけど、これも含めてお願ひ致します。

中尾委員	終わりの時期はこれでいいのかなと。状況に応じて検討する。始まりですよね。大切なのは、実際この辺はどうなんでしょうね。いいんですかね。
学校教育課長 与那覇課長	休業をするならば準備期間も含めてここには火曜日と明記したんですけども、委員の皆さんのお見、現在の宮古の感染状況みて、那覇市も中止あたりも8日からになっていはいるんですけども、ちょっとずらして水曜日、木曜日あたりでもいいし、期間を他の地区よりは短くしてもいいのかなと考えています。
大城教育長	準備期間として理想的なのは2日、できれば3日
中尾委員	せめて水曜日が理想だと
下地委員	問題は北中とか平良中の大きな学校の準備期間。小さいところは1学級20名、30名足らずの1学年が殆どですから、1日2日もあれば十分だと。北中、平良中あたりも月曜日・火曜日の2日間準備期間があれば水曜日から大丈夫なのか。
中尾委員	課長がよくわかるんじゃないですか。現場経験者なので。
学校教育課長 与那覇課長	北中、平良中というよりは小学校かなと思うんですね。小学校の例えば1年生・2年生・3年生あたりにタブレットを持たせる事に先生方も迷いがあると思うんです。必ずしもタブレットを持ち帰りなさい。というのではなくて、子どもの発達段階といったものに応じてやればいいのかなと思うんです。やはり大きな学校、平一とか南小あたりは準備期間は1日よりは2日あった方がいいかなと。先生方の余裕というかゆとり、親とのやりとりという部分でも。3日、4日とか根拠は探せないんですけど。
下地委員	2日間あれば水曜日からはという事ですよね。判断としては。
中尾委員	今、感染症対策の休業という話で議論は進んでいて、全く別の話になるんですが、GIGAスクールの中のタブレットの話。ある意味いい機会かなと。タブレットに慣れるというのはそうなんだけれど、こういう非常事態の時に自宅でも学習が出来ますよ。今回だけではなく、この先起こる事かもしれない

	<p>いうところでいいたら、今回しっかりと2日間必要なのか、3日間必要なのか見極める為に、今回2日でやってみて、逆に言えば2日で出来る体制をとつといて下さいと。次に同じような話をする時は、いつからやるじゃなくて、2日あれば出来るんだねという事で。逼迫していなければ2日は最低もちましよう。蔓延してやばいという時は、次の日からでもそれはしょうが無いでしょうけど。その時は会議が持たれるんで。2日あれば大丈夫だねというふうに、ある意味、現場にそういう意識付やマニュアルを、今回作成、というかやってもらう、逆に現場が3日必要です、2日やったんだけど厳しいですよという話であれば、やっぱり3日だよねと。そこも、今後の判断の材料となるようなやりとりがあつたらいいな、と思います。</p>
大城教育長	<p>6月9日から。こちらで提案した8日からという日程より1日遅れて、9日から20日という期間はいかがですか。</p> <p>2日間で準備をしておいて、間に合うのかどうか。逆に3日欲しかったというのであれば、今後の対応で</p>
新城委員	<p>もし私が先生だったとしたら、3日欲しいと思うんですよ。1日目は全体的な形のシュミレーションをして、2日目は子どもたちが実際にやって、それを見てそこに何か課題をみつけ、3日目できちんとこれでやっていくぞといつて各家庭にいく、という風に。</p> <p>また自分のクラスだけではない。先生達は組織の中にいるので組織での考え方をまず学校長から聞き、じゃあどういう風にするかっていう。子どもたち特に年齢が低ければ低い程、しっかりと丁寧なところで、GIGAスクールが始まってこれを子どもたちが興味を持って、今後教育のスキルのひとつとしてこれを活用していく。はじめの一歩という意味で、準備期間は3日は必要かなと思っています。</p> <p>状況に応じてというところをもうちょっと具体的に。数字で。</p>
大城教育長	感染状況を鑑みてということですか
新城委員	そうですね。ニュースでも具体的に見えないという事を、よく聞くんですけど、確かに曖昧だからこそ、不安が増加するような感じがあるなという風に思いました。終わりの時期も2日前、若しくは3日前には考えた方がいいのかなと。という風に思います。

大城教育長	今日、委員会をもちました。休業が決定しました。5日間休業を実施するまでに期間があるんですが、その間に感染がどうなるのか。
教育部長	<p>今日の（委員会の）結果がどうなるかわからなかったものですから、学校の方へは朝一番で事務連絡にて、火曜日以降に休業となった場合の心づもりをしておくように伝えてあります。火曜日から休業の準備を学校でもしているようだ。学校からも火曜日から休業なのか問い合わせがあったが、決まり次第連絡をする旨伝えてある。理想的には新城委員がおっしゃっているとおりではあるが、開始を3・4日と延ばしていくとその根拠がない。次の週でもいいのではないかという風になる。水曜日からというのは準備に2日かかる。また、宮古島市の現在の感染状況は準備をする余裕に耐えうる感染状況である。もし、土日に状況が悪化するようであれば余裕もなくなる。今の状況で様子を見ながら2日間で準備をし、水曜日から休業というかたち。今回これでスタートし、次回2日では足りなかつたというのであれば、会議を前寄せして行う。</p> <p>状況に応じて短くすることを数字でやるのは非常に困難である。状況というのは千差万別であるので。</p>
中尾委員	<p>開始の話なんんですけど感染状況に応じてという事で、土日は学校が休みで子どもたちは接触しないので、月・火の状況は土日は反映しないと思われる。万が一悪い言い方ではあるが、月・火に感染したしたら水曜から休業なので自宅待機となる。という事で水曜から休業というのは凄くいいと思う。子ども同士、土日は接触がない、月火は接触がある。万が一接觸しても休業なので家でしっかり休める。状況に応じてというのは水曜というのは非常によい。</p> <p>終了の件は、どこかで1回会議をもつというのはどうですか。16日もしくは17日とか。</p>
教育総務課長 砂川課長	期間内の解除については最初に期限を設けてはいるが、途中で解除する場合は、前回も途中で会議を開いているので、今回も委員会を開くことになります。
教育部長	状況をみながら連絡を取り合い、委員会を開くようにした方がよい。

大城教育長	休業要請の期間は、準備期間をおいてということで、当初の6月8日から1日ずらし、6月9日から6月20までというところでよろしいですか。
下地委員	前もって学校の方にある程度打診して、4日間準備することができ、現場の先生方も安心する。すごくいい対応だと思うので、今後ともそのようにお願いしたい。
中尾委員	2日間で準備ということを基本として、学校現場で必要な日数については議論し、報告してもらいたい。また、休業中に保護者が対応できない子どもたちの対象に関して、医療従事者が前面に出ていて、他の保護者が遠慮していますという事が前回あったので、通知の仕方に関しては考慮して欲しい。
教育部長	ありがたい意見です。大勢の子どもが学校に来ても困りますが、困っている家庭に関してはすくい上げなければいけない。言葉の使い方を考えたい。
大城教育長	それでは、「議案第5号 新型コロナウイルス感染症対策のための公立幼稚園、小学校、中学校の臨時休業について」は、原案と違うところは休業要請の期間ですね。こちらは6月9日から6月20日になりますが、それ以外は可決。
学校教育課長 与那覇課長	教育長。訂正で先程ありました但し書きのところですね。文言を変えて、県内及び県域内の感染状況に応じて上記期間中であっても、解除を検討する。というふうに訂正してよろしいですか。
大城教育長	休業要請の期間、令和3年6月9日～令和3年6月20日まで。(但し、県内及び県域内の感染状況に応じて上記期間中であっても、解除を検討する。) こちらでよろしいでしょうか。
	(異議なし)
	では可決といたします。 よろしいでしょうか。他に質問などはマニュアルはいきているということでよろしいですか。
中尾委員	

教育部長	水曜に閉めるまではこのマニュアルどおり対応します。
大城教育長	それでは以上をもちまして、令和3年度第3回宮古島市教育委員会（臨時会）を閉会致します。 お疲れ様でした。
	教育長 大城裕司 会議録署名委員 新城久美子